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事件
找 记 者 上 壹 点

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 张国桐

突然听到“救命”声

4月12日19点多，济南市民薛先生一家
三口来到华山湿地公园散步。一家人沉浸
在欢声笑语中，突然传来轻微的“救命”声，
这引起了薛先生的警觉。他立即停住脚步，
环顾四周寻找这“救命”声的来源。

“起初我以为听错了，找了几分钟
后，突然发现华山半山腰处发出断断续
续的灯光。”薛先生告诉记者，见到奇怪
的灯光后，他拿出手机用闪光灯朝半山
腰处回应了几次，没想到半山腰处的灯
光亮起的频率明显增加，不仅如此，此前
的“救命”声听得更加清晰。薛先生意识
到华山后山半山腰处有人被困。

华山向来以陡峭著称，因而华山湿地
公园工作人员特地在山的南侧建造了台阶
和护栏，以保证游客登山安全，而大石众多
且凹凸不平的后山历来是游客们的“禁
地”。

发现有人员被困后，薛先生立刻与儿
子登后山营救，无奈因山路崎岖，加之天色
较暗，二人爬到后山三分之一处便无法前
行，“我们实在没法向上爬了，所以下来之
后就马上报警。”考虑到时间紧迫，报警后，
薛先生一家三口在原地等待民警的同时，
用喊话的方式安慰着被困人员。

临时组成警民救援队

此时，接到报警电话的历城公安分
局华山派出所民警杨圣广和同事房栋以
及辅警张树杰迅速向华山进发。

20点36分，两辆警车出现在华山后
山，在山脚下，民警很快就找到了报警人

薛先生。时间一分一秒地过去，对于被困
人员而言，多一秒就是危险。民警决定兵
分两路，一路摸黑登后山营救，另一路则
从华山正门上山救援。

在当时，如果关掉手电筒，夜幕笼罩
下的华山北侧伸手不见五指，更何况是
登山，此时薛先生自告奋勇，“华山我熟
悉，我带着你们登后山。”就此一支由警
民临时组成的救援队成立。

一步步挪动艰难登山

“我对华山比较熟悉，但都是在白天
爬，晚上爬后山是第一次，救援过程如果
用一个词形容的话，那就是害怕。”几小
时后，回忆起当时的救援过程，辅警张树
杰告诉记者，登山救援期间，薛先生一直
在前面领路，他们三人则紧随其后。

起初，山路比较好走，迈过草丛后一
条小路还勉强可以通行，可之后他们迎
来了真正的挑战，“小路没有了，全是杂
乱无章、奇形怪状的大块石头，而且石头
很滑，最关键的是我们手里只有手电筒，
光线很不好，只能照到面前2米以内的
路。”张树杰说。

“人命关天，只能硬着头皮上。”包括
薛先生在内的一行4人一步步向半山腰
处挪动。张树杰说，每翻越一块大石头
时，他们必须手脚并用，到达石头顶端
时，他们又得停下来看看前面的路，以便
商议接下来如何继续前行。

“一直走走停停，因为有些地方光线
被石头挡住，根本不知道石头背后究竟
是“悬崖”还是石块。”张树杰称，这个过
程中，除了横七竖八的石头，还有杂草和
树枝从眼前突然冒出，在躲避树枝的同
时还要注意脚下，这无疑给救援增加了
困难。就这样，走了40多分钟后，他们才

到达距离半山腰2米的位置。此时张树杰
发现，有两名少年被困在半山腰一处大
石头旁。

激动地大喊“我们下来了”

“一男一女，男孩情况还好，但女孩
看样子已经哭得没力气了。”张树杰表
示，从接警到来到现场，两名少年已在山
上呆了40多分钟，而且长时间呼喊，两人
已经没有多少力气。于是他们一行四人
先将状态稍好的男孩“顺”下，确保男孩
安全后，再去营救女孩。可是因天黑且石
头距离地面较高，女孩迟迟不敢下来。

“我一看没办法了，就走到石头边背对着
女孩，让女孩踩着我的肩膀下来”。

随后，民警以及薛先生搀扶着两名
少年挪步向山下走去，其间，体力有些不
支的女孩出现几次腿软的情况。21点40
分左右，他们一行6人终于安全抵达安全
地带，此时两名少年的家人也闻讯赶到
现场，见到家长的一刹那，女孩大声说
道：“我们下来了，我们下来了。”

两人竟被困5个小时

民警房栋告诉记者，被困人员安全
后，经询问得知，4月11日两名少年跟随
家人来到济南，12日下午，两人结伴来到
华山湿地公园游玩，当天15时30分左右，
被困在后山半山腰处，直到20时26分左
右才被外出散步的薛先生发现，此时两
人已在山上被困5个小时。

4月12日22时许，两名少年已跟随父
母安全离开。在此，历城公安分局提醒广
大游客，自古“华山”一条道，在华山湿地
公园游玩时，务必遵守园区的各项规定，
切勿攀爬后山。

俩少年不走寻常路
被困济南华山5小时

夜色中警民联手紧急救援

本报济宁4月13日讯（记者 张慧 见
习记者 康岩） 13日，济宁市2020年“四
个一批”项目二季度集中开工，在开工仪式
主会场曲阜，山东晶导微电子有限公司5G
应用新型元器件项目奠基。本次全市集中
开工的82个项目，总投资359 . 6亿元，2020
年计划投资122 . 2亿元。

当天上午，在济宁市2020年“四个一
批”项目二季度集中开工仪式暨山东晶导
微电子有限公司5G应用新型元器件项目
奠基现场，彩旗迎风招展，挖掘机、卡车整

装待发，山东晶导微电子有限公司5G应用
新型元器件项目即将在此建设。

山东晶导微电子有限公司5G应用新
型元器件项目总投资10亿元，总建筑面积
14万平方米，建设3层标准化车间两座、一
层标准化车间两座。购置划片机、注塑机、
排片机、成型机、测试仪等设备750台（套），
引进焊线机、包装一体机等设备800台

（套）。“项目建成后，可年产5G应用新型元
器件400亿只，新增销售收入20亿元。”山东
晶导微电子有限公司董事长孔凡伟说。

“本次曲阜市集中开工的10个项目总投
资58亿元。为推动区内骨干企业做大做
强，我们立足企业需求，积极作为，依托
山东恒基开发区运营公司为山东晶导微
电子有限公司项目建设标准厂房，全力
推进5G应用电子元器件项目建设，攻坚
180天完成研发中心、标准厂房及配套设
施建设，确保10月份竣工验收。”在开工
仪式上，曲阜市委书记刘东波说。

“全市隆重举行‘四个一批’项目二
季度集中开工活动，是深入开展‘百日攻

坚’行动的重要内容。”济宁市发改委固
定资产投资科科长刘玉良说，我们将以
攻坚冲刺的姿态，当好项目建设的服务
员。建立绿色通道，全面推行“要素跟着
项目走”机制，有效保障项目建设的要素
需求。积极为项目单位送政策、争政策，
努力为项目建设提供最优的政策支持。
健全“一个项目、一个专班”工作机制，跟
踪协调解决项目建设中遇到的困难和问
题，推动项目快建设、早达效，以大项目
建设带动全市高质量发展。

济宁市“四个一批”项目，二季度集中开工82个

5G应用新型元器件，未来曲阜制造

4月12日，有壹粉在齐鲁晚报·齐鲁
壹点平台反映，原岱北市场路南侧有几
根黑色的疑似电线或者信号线，垂在马
路边上，存在极大的安全隐患。

4月13日上午，齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者来到岱庙北街，沿着人行道行走，果
然在东南位置发现了三根截断的线缆，
线缆从路边的墙上垂落，在地面的部分
有两米多，被一块石头压住。线缆的来源
是岱庙北街边上的一所学校，暂不清楚
是电线还是光缆等。

据街道对面商铺的店家介绍，该路
段从去年10月份恢复通行，截断的线缆
存在已经有半年多了。前几天下雨，线缆
被冲到路上，也没人来管。

“雨水增多，垂落的线缆冲到人行道
上，土坑也容易积水，给大家的出行带来
不便。”记者在采访居民过程中，多数人
表示希望相关部门能够重视，尽快处理。

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 宋鑫茹

近日，有壹粉向齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者反映，致富路泮河大街至灵山大街
之间路段由于之前拆迁、工程建设，导致
路况越来越差，路面上有很多裂痕，一个
坑挨着一个坑，给市民出行带来不便。

4月13日，记者在致富路看到，灵山大
街以北路段，由于紧邻商业购物中心，道
路修得特别平整、规范；反观灵山大街以
南至泮河大街路段，道路较窄，路上坑坑
洼洼。附近住户王先生介绍，这条路是王
庄社区的主要通道。“没拆迁的时候挺好，
拆迁之后，施工车辆把路轧坏了，一到下
雨，路上就冒脏水，年前房子拆迁了一半
就不拆了，路也不知道什么时候修。”

齐鲁晚报·齐鲁壹点见习记者 曹
子彰 徐智慧

4月12日，青岛积木宝贝凯德店的多
名学生家长通过齐鲁壹点情报站向齐鲁
晚报·齐鲁壹点记者反映，这家培训机构
因经营不善突然宣布撤店，600余名会员
价值300余万元的会费无法退还。事情到
底咋回事？记者对此进行了采访。

13日傍晚，青岛积木宝贝凯德店负
责人陈龙星称，受疫情影响严重，每月20
余万元的房租跟物业费让他们雪上加
霜，多次寻求房东协商适当减免均无果，
不得已做出撤店选择。疫情过后，会员们
可申请去公司同品牌下其他中心继续线
下课程。但对于能否退费，陈龙星表示，
公司现在没钱，暂时无法退费。目前，市
北区市场监管部门已介入调查。

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 张晓鹏

泰安岱庙北街

有线缆垂落地面

泰安这条难走的“致富路”

何时能变成“方便路”

青岛积木宝贝凯德店撤店

价值300余万元会费无法退

警民携手将两名少年安全解救。 齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 张国桐 摄

又 到 踏 青
季，然而个别人
偏 偏 不 走 寻 常
路。4月12日15时
许，两名 1 5岁少
年在攀爬华山后
山时，被困在陡
峭的半山腰，幸
好在民警及热心
市民薛先生不顾
危险的救援下，
两名少年成功脱
险。
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